
 

 
 

Montag, 31. Oktober 2022 
 
 
Protokoll des 5. Plenums am 30.11.2022, 12:00 Uhr ct., hybrid (Plenumsraum/Zoom) 
 
 

Anwesende 
Referent*Innen: 

Maurice Schiller (ÖffRef), Jacob Hassel (Vorsitz), Gabriel Dutilleux 
(Vorsitz), Sven Frenck (Finanzreferat), Nicholas Stursberg 
(Finanzreferat), Felix Mehls (KuQu), Line (KuQu), Mirjam Holle 
(NaMo), Lara (NaMo), Lena Küter-Luks (Frauenreferat), Markus 
Schieferdecker (ÖffRef), Laura (Frauenreferat), Anna Hack 
(Frauenreferat), Henrik Fliegel (Sportreferat) 

Gäst*innen: Theo, Chris, Hannah 

Sitzungsleitung: Maurice 

Protokollant*in: Luisa 

 
Abstimmungen werden in der Form (Fürstimmen/Enthaltungen/Gegenstimmen) 
protokolliert. 
 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es sind 14? Referent*innen anwesend. Das Plenum ist damit 
beschlussfähig. 

TOP 2 Vorstellungsrunde 
Hast du einen Adventskalender? 

TOP 3 Festlegung Redeleitung und Protokoll 
Dieses Plenum: Maurice übernimmt die Redeleitung, Luisa übernimmt 
das Protokoll. 
Nächstes Plenum: ? übernimmt die Redeleitung, Felix übernimmt das 
Protokoll. 

TOP 4 Dringlichkeitsanträge 
- 

TOP 5 Feststellung der Tagesordnung 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
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2. Vorstellungsrunde 
3. Beschluss einer Geschäftsordnung 

a. Änderungsantrag des buckS-Referats zu Barrierefreiheit des 
Plenums 

b. Änderungsantrags des KuQu: Antragsrecht für Beauftragungen 
und ASV 

4. Festlegung Redeleitung und Protokoll nächste Woche 
5. Dringlichkeitsanträge 

a. Erneuerung Beauftragungen (Vorsitz) 
6. Feststellung der Tagesordnung 
7. Vorstellung von eingeladenen Gästen 
8. Bestätigung älterer Protokolle 

9. Diskussionstagesordnungspunkte 
a. Veröffentlichung der Pressemitteilung des Aktionsbündnisses 

"Global Climate Justice - Die Welt gehört nicht nur den G7!" 
10. Beschlusstagesordnungspunkte 

a. Anträge auf Einrichtung oder Verlängerung einer Beauftragung 
i. Kultur und Queer_Feminismus 
ii. Frauen*referat 
iii. Vorsitz 

b. Anträge auf Abschluss eines Honorar‐, Rahmen‐ oder 
Werkvertrages 

c. Finanzanträge 
i. Mitveranstalteter Workshop "FAIRwursten" 

d. Sonstige 
i. Leitfaden ausgeschlossene Gruppen 
ii. Leitfaden barrierefreie Informationen 
iii. Leitfaden Beauftragungen und Verträge 
iv. Leitfaden Design Linus 
v. Leitfaden geschlechtergerechte Sprache 
vi. Leitfaden interne Kosten 
vii. Leitfaden interne Verpflegung 
viii. Leitfaden neue Referent*innen 
ix. Leitfaden Übersetzungen 

11. Berichte 
a. Berichte aus den Referaten 
b. Berichte von Beauftragungen und Verträgen 

c. Berichte aus Arbeitskreisen 
d. Berichte vom Studierendenparlament 
e. Sonstige Berichte 

12. Thema des Open Space 
a. Donnerstag 03.11. 14 Uhr c.t.: Haushalt 
b. Montag 07.11. 12 Uhr c.t.: 
c. Montag 14.11. 12 Uhr c.t.:  

13. Sonstiges 
14. Termine (Zur Kenntnis) 

a. 16.11. 16 Uhr s.t.: Gespräch mit der designierten Prorektorin für 
Studium und Lehre Frau Weyland 

b. 25.11. bis 27.11.: Klausurtagung 
 

TOP 6 Vorstellung von eingeladenen Gäst*innen 
- 
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TOP 7 Bestätigung älterer Protokolle 
- 

TOP 8 Diskussionstagesordnungspunkte 
- 
Fiananzanträge 
a. Musikanlage 
im Topf Inventar liegt noch einiges Geld, was noch nicht verplant ist. 
Barackenorga berichtet, dass die Boxen kaputt sind. Tontechnik muss 
generell überholt werden, Anlage in der Baracke ist sehr alt, Technik ist 
schwierig und auch schwer den Menschen zu erklären die dort 
Veranstaltungen ausrichten. Ausfälle und lange Zeiten die Anlagen in 
Gang zu bringen sind Künstler*innen gegenüber unangenehm. Mala 
stellt als Kleinunternehmerin vielen alternativen Organisationen wie 
z.B. auch gazometer die Technik, kennt auch die Baracke schon. Mala 
würde die Anlage selber bauen, was deutlich günstiger ist. Somit auch 
perfekt auf die Baracke angepasst. Die Baracke ist nicht nur ein Ort wo 
Studis mal ne Party feiern sondern Anfragen aus dem ganzen 
Bundesgebiet und auch Niederlanden, in bestimmten Szenen ist die 
Bararacke auch musikalisch kulturell ein Anlaufpunkt, dafür muss die 
Technik mithalten. Konzept aktuell dass auf die Veranstaltenden 
vertraut wird die Musik auszuschalten wenn Fenster geöffnet werden, 
um mit Nachbarn nicht in Konflikt zu geraten. Kosten für Bau durch 
Marla so viel geringer weil Marla eben Technik selbst konzipiert.  
 
Der Antrag wird angenommen (15/0/0). 
 
a. Themen beim Rektorat 
Donnerstag um 13 Uhr. Welche Themen ansprechen?  
Antrag kostenlose Menstruationsprodukte wird Anfang des Jahres 
kommen. Mülleimer in Herrentoiletten fehlen.  
NaMo: Beteiligung an Bauprojekten, studentische*r Baukoordinator*in -
> hier auch generell demokratisierungspotentiale der Uni 
Probleme mit Studierendenwerk, aber sollte vielleicht nicht direkt an 
höchster Stelle angesprochen werden 
Aspekt von hybrider Lehre und Vorlesungsaufzeichnungen? 
buckS: strukturelle Probleme beim Sprachenzentrum, Thema 
Gebärdensprachkurse 
Thema (Online-)Wahlen, Zusammenarbeit was Bewerbung angeht  
Beschwerden über neue stellv. Gleichstellungsbeauftragte, konkrete 
Punkte 
Anonymisierung von Prüfungen  
 
c. tretty 
verschiedene Angebote von tretty erhalten.  
kostenlose Nutzung der gesamten Tretty für gesamte 
Studierendenschaft, gleichzeitig Erweiteung auf die Gebiete wo 
Wohnheime sind  
 
Angebot 1 wird stark befürwortet. Laufzeit sollte nicht zu lange sein. 
Bedarf für Lastenräder überhaupt da? 
Wichtig für pendelnde Studierende. Nachhaltigkeit ist wichtig. 
Swapfiets ist teuer, hier absolut vertretbare Summe. Nachhaltige 
Mobilität für alle Studierende. Viele holen sich Billigräder die schnell 
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kaputtgehen. Gut auch für Menschen in O-Wochen die noch kein 
Fahrrad besitzen. Finanzreferat sagt wir kriegen das über den Haushalt 
unter. Kann erstmal ein Jahr gemacht werden und dann evaluiert 
werden. Hierfür definitv finanzierbar. War schonmal Mitte 2021 im 
Plenum – damals dagegen aufgrund kapitalismuskritischem 
Selbstverständnisses, damals war aber auch Erweiterung des 
Agnebotsgebiets, Lastenräder etc. nicht drin, nur Roller und 
eingeschränkt Fahrräder, Rahmenbedingungen was das Angebot angeht 
haben sich geändert. Aber arbeitet man nicht immer mit Untenrehmen 
zusammen. Nur weil es ein Start-Up/Unternehmen ist sollten sie nicht 
ausgeschlossen werden, auch mit Stadtwerken für SeTi wird gearbeitet.  
 
ÖffRef Antrag 
AE soll erhöht werden. Vorsitz 780 Euro, ÖffRef u.U. sogar mehr? 
Hierfür spricht höhere Arbeitsbelastung und höhere Verantwortung. Im 
aktuellen Haushaltsentwurf ist 550 Euro anzusetzen, Rücknahme 
müsste begründet werden. Unterschied aber auch nur gering.  
 
Der Antrag wird angenommen (12/4/0). 
 
Solidarität mit Protesten im Iran 
Mahnwache vor dem Schloss seit einigen Tagen, eine Person ist dort 
hingegangen und hat mit den Menschen gesprochen, die verteilen auch 
Flyer. Idee zur Solidaritätsbekundung: Solidaritätspost auf Instagram 
(besser spät als nie), wie kann man sich solidarisieren, was gibt es für 
Möglichkeiten in Münster etc. Antrag: Aufruf zu Soldiaritätsfoto 
universitätsweit. Tag oder Uhrzeit festlegbar sich vor dem Schloss zu 
versammeln, großer Schriftzug kann gemalt werden oder so etwas in 
der Art. Es ist Ihnen vor Allem wichtig dass Aufmerksamkeit geschaffen 
wird. Auch wir als Universität schauen drauf soll gezeigt werden. Es 
wurde ein Statement durch Story geteilt. Wenn Menschen Interessen 
haben mitzuplanen gerne melden! 
 
Der Antrag wird angenommen (15/0/0). 
 
 

TOP 9 Beschlusstagesordnungspunkte 
 

TOP 10 Berichte 
Antrag an die GO auf Berichte per Mail 
a. Berichte aus den Referaten 
 

i. Frauenreferat: Planung von Veranstaltungen des nächsten Jahres, 
mit Iransolidarität auseinandersetzung, für Finanzantrag kostenlose 
Menstruationsprodukte Informationen erforderlich, 35 Fachschaften 
haben bisher Antworten gegeben, ein paar kleine Fachschaften fehlen 
noch, Musikhochschule, -wissenschaft und -pädagogik fehlen noch 
(kennt ihr hier Leute, die angesprochen werden können?), Mensen 
fehlen auch  
 
ii. SoWo: Flyer für Weihnachtsforum (Fine schreiben wegen Bericht, 
nix verstanden) 
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iii. buckS:  
 
iv. Finanzreferat: Treffen mit Tretty, Treffen mit Fachschaftenreferat, 
QR Code auf Holzeinkaufschips, Treffen mit Studierendenwerk über 
Nachhaltigkeit, Treffen wegen Nachhaltigkeitsordnung 
 
v. SoWo:  
 
vi. NaMo: . 
 
vii. Fachschaftenreferat: . 
 
Vorsitz: Teilnahme am Krisenstabsitzung, über Möglichkeit eines (sehr 
unwahrscheinlichen) Blackouts gesprochen, ULB sollen definitiv 
geöffnet bleiben über Klausurenphase, mit Hochschulsport wegen 
Padelcourt gesprochen, hat sich etwas verzögert (aber keine finanziellen 
Auswirkungen), Teilnahme an Hochschulwahlversammlung, 
Klasusurtagung 
 
KuQu: Einarbeitung Line im Referat, Abstimmung inhaltliche Arbeit in 
dieser Legislatur, Thema AStA-Sprachkurse besprochen, Treffen AK 
Services bzgl. Anschaffung Musikanlage  
 
Bericht vom StuPa 
War am Montag nicht beschlussfähig 
 

TOP 11 Thema des kommenden Open Space 
a. Do, 2022, 14:00 Uhr c.t.: - 
b.  

TOP 12 Sonstiges 
Wer hat Lust beim Plenumsupdate? 

TOP 13 Termine (zur Kenntnis) 
Siehe TO 

 
Maurice schließt das Plenum. 
 
Für die inhaltliche und formale Richtigkeit: 
Protokollant*in: Luisa Roemer 
Münster, den 30.11.2022 
 
__________________________________ 
Unterschrift Protokollant*in 

Sitzungsleitung: Maurice Schiller 
Münster, den 30.11.2022 
 
__________________________________ 
 
Unterschrift Sitzungsleitung 

 


